

Se divertir sans dépenser

ROCHES

La plateforme loisirsgratuits.ch, qui recense des offres dans toute la Suisse romande, cherche à se faire connaître.

PAR SÉBASTIEN GOETSCHMANN

En fin d'année dernière, l'émission solidaire de la RTS «Tout est possible!» a notamment donné un coup de projecteur à trois projets dans le Jura bernois. Si l'association ELA, à Tavannes, a pu rénover sa salle d'accueil et de séance (Le JdJ du 22 décembre), et que la Maison de l'enfance Les Ecurieuls a pris ses quartiers dans les nouveaux locaux du home Les Bouleaux, à Corgémont, la plateforme qui recense les loisirs gratuits en Suisse romande n'a, elle, pas trouvé le soutien espéré. «Nous recherchions des influenceurs d'accord de mettre en place le réseautage sur les principaux médias sociaux», explique Henri Ruch, fondateur du site loisirsgratuits.ch. «Mais l'expérience a tout de même été positive, l'objectif étant de faire parler de ce projet.»



Henri Ruch, de Roches, est à l'origine de la plateforme qui catalogue les loisirs gratuits en Suisse romande. SÉBASTIEN GOETSCHMANN



L'objectif est de permettre aux gens qui ont peu de moyens de trouver des activités gratuites.»

HENRI RUCH
FONDATEUR DE LA PLATEFORME
LOISIRSGRATUITS.CH

L'habitant de Roches revient d'ailleurs sur la genèse de la plateforme, qu'il a créée en 2017. «L'idée est née à partir d'emmerdes», annonce-t-il franchement. «Je me trouvais dans une situation financière compliquée et je me suis ren-

du compte que je devais renoncer à certaines activités culturelles, comme assister à des concerts. C'est là qu'un ami m'a dit que des musées offraient parfois des visites gratuites.» Henri Ruch se met ainsi à la recherche de bons plans pour petits budgets. «De nombreuses organisations s'occupent de distribuer de la nourriture aux démunis, de donner des habits ou des produits de première nécessité aux personnes vivant dans la précarité, mais le besoin de culture et de détente est souvent oublié car jugé peu important», constate-t-il. «Et

toute une partie de la population se prive de loisirs, par manque de moyens, que ce soit le retraité au bénéfice d'une rente minimum, la famille nombreuse ou une famille dont un des membres est au chômage.» C'est ainsi qu'il décide de partager ses trouvailles en ligne. Expositions, balades, conférences, ateliers pour enfants, projections de films ou même magasin gratuit, toutes sortes de manifestations trouvent leur place dans les annonces du site internet, pour peu qu'elles ne coûtent rien. «L'association Loisirs gratuits a pour but de

permettre à des personnes qui ne le pourraient pas, de passer des moments agréables dans les domaines qui les intéressent», insiste-t-il.

Quête de visibilité

La plateforme a d'ailleurs très bien fonctionné, atteignant jusqu'à 1400 visites quotidiennes, avant que le Covid ne vienne tout chambouler. Plus précisément, jusqu'à ce que les activités culturelles soient annulées les unes après les autres. «Le passage à l'émission de la RTS avait pour objectif de relancer la machine, et de dire aux gens qu'il y a de nouveau des possibilités de

sortir sans rien dépenser», poursuit Henri Ruch.

Pour alimenter ses annonces, le Jurassien bernois est abonné à une quarantaine de lettres de nouvelles et passe du temps tous les jours dans les méandres du web. «Dans la région, on trouve malheureusement moins d'informations sur ce qu'il se passe qu'à Lausanne ou Genève, par exemple», regrette-t-il. Les associations, sociétés ou autres organisations qui proposent des activités gratuites sont donc invitées à les annoncer sur la plateforme. «L'objectif est aussi de servir de relais à ceux qui n'en ont pas», conclut-il.

Les crèches n'ont pas connu la crise

MOUTIER

Les organisateurs de l'exposition des crèches tirent un bilan enthousiasmant.

Dans l'ancien pavillon d'information de la N16, à Moutier, il régnait une ambiance assez particulière ce week-end. Président de l'association Monde de la Crèche-Crèches du Monde, Giovanni Resta promenait un regard serein sur les milliers de pièces rassemblées. A la veille du démontage de la 11e exposition, l'organisateur tirait un bilan enthousiasmant. «Plus de 2500 visiteurs en temps de pandémie, on considère qu'il s'agit d'un très beau succès. Certains musées ne peuvent pas en dire autant...» Depuis le 4 décembre, jour de vernissage, l'association a vu défiler un public hétéroclite, sans dénoter de baisse d'intérêt au-delà de la période de l'Avent. «Étant donné qu'on représente les cinq continents, on reste ouverts à toutes les cultures et les croyances», a rappelé le président.



Giovanni Resta espère disposer à l'avenir d'un local permanent. SDN

Giovanni Resta a vu une flopée de nouveaux visages, parmi des familles encore plus nombreuses qu'à l'accoutumée. La crèche géante, construite en jouets Playmobil par le Valaisan Casi-

mir Gabioud, a certes contribué à cet intérêt manifeste. Or sous sa casquette de guide, le responsable s'est tenu chaque jour attentif à de nouveaux questionnements, et au renforcement, a

priori, de certaines valeurs.

«Avec la situation sanitaire que nous traversons actuellement, les gens ont montré avoir besoin de vivre des moments d'interaction forts pour une famille, en dehors de chez eux. J'ai alors trouvé dommage de n'avoir pas pu leur servir un café, afin d'avoir avec eux une discussion plus approfondie.»

Vers un nouveau défi

Une fois les crèches remisées dans le local servant de dépôt, un réel défi attendra les membres de l'association: celui de trouver une solution durable en prévision d'une 12e édition. Rien qu'en cette mi-janvier, le président a déjà listé une dizaine de nouveaux ouvrages. Avec l'appui des autorités locales, lui et les autres espèrent investir à l'avenir une salle d'exposition permanente, où aménager en sus une cafétéria et un atelier de réparation. Un projet longuement mûri, et que cet actuel succès public encourage à concrétiser. «Ça a été pour nous comme un sondage», conclut-il. SDN

Favorisez nos annonceurs!

LE JOURNAL
DU JURA
Parfaitement informé.

LOTERIES

Tirages du 14 janvier 2022

EUROMILLIONS

6 17 25 31 46 9 12

N° + Étoiles	Gagnants	Gains (Fr.)
5+★	0	-
5+★	7	203'249.50
5	11	16'945.35
4+★	33	1'759.35
4+★	770	247.80
3+★	1'386	145.50
4	2'062	68.75
2+★	20'404	34.75
3+★	35'096	22.50
3	88'805	16.55
1+★	105'704	16.85
2+★	495'606	11.35
2	1'256'717	7.20

SWISS WIN 17 25 30 39 49

N°	Gagnants	Gains (Fr.)
5/5	0	-
4/5	131	950.00
3/5	6'098	40.50

Prochain Jackpot: Fr. 69'000'000.*

SUPER-STAR B398C

Rangs	Gagnants	Gains (Fr.)
1 ★★★★★	0	-
2 ★★★★★	5	2'485.25
3 ★★★★★ / ★★★★★	10	1'035.50
4 ★★★★★ / ★★★★★	10	1'449.75
5 ★★★★★ / ★★★★★	58	214.25
6 ★★★★★ / ★★★★★	141	47.80
7 ★★★★★	226	20.65
8 ★★★★★ / ★★★★★	1'287	10.45
9 ★★★★★ / ★★★★★	13'038	3.95

*Montant estimé en francs, non garanti.
À partager entre les gagnants du 1^{er} rang.

Tirages du 15 janvier 2022

SWISS LOTO

4 6 18 31 35 42

rePLAY 9 chance 3

N° + N° Chance	Gagnants	Gains (Fr.)
6+1	0	-
6+0	0	-
5+1	16	7'421.85
5+0	36	1'000.00
4+1	511	148.45
4+0	2'293	85.85
3+1	8'307	22.95
3+0	36'796	11.05

Prochain Jackpot: Fr. 20'700'000.*

JOKER

9 7 8 8 9 8

N°	Gagnants	Gains (Fr.)
6/6	0	-
5 derniers	1	10'000.00
4 derniers	22	1'000.00
3 derniers	184	100.00
2 derniers	1'558	10.00

Prochain Jackpot: Fr. 470'000.*

*Montants estimés en francs, non garantis.
À partager entre les gagnants du 1^{er} rang.

MAGIC 3

2 2 2

ORDRE EXACT: Fr. 443.40
MILIEU: Fr. 4.40

MAGIC 4

4 8 7

ORDRE EXACT: Aucun gagnant
TOUS LES ORDRES: Aucun gagnant
1er CHIFFRE: Fr. 13.70

BANCO 7/36

1 2 4 8 13 18 24

26 28 30 34 35 37

43 44 55 57 59 61 70

Seule la liste officielle des résultats de la Loterie Romande fait foi.

www.loro.ch